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ECONOMIAÒLAVORO 
Italia Oggi 
Dimissioni 
di Borsa 
e Mazzucca 
• • MILANO Non se ne an
drà nel giro di un palo di gior
ni, ma le dimissioni del diret
tore di Italia Oggi Marco Bor
sa e del condirettore Alberto 
Mazzucca ci saranno II verti
ce del quotidiano economico 
Che adesso è stato comprato 
dall'immobiliari sta Cabassl 
sotto gli auspici dell'onnipre
sente Piero «chleslnger, presi
dente della Popolare di Mila
no, non si (Ida del nuovo pa
drone dell'lpsoa Ieri mattina 
Borsa si è Incontrato con Ca
balisi e gli ha comunicato le 
sue decisioni che sono irrevo
cabili Non è servito il guanto 
morbido con cui si è presenta
to l'Immobiliari: la ntornato 
con decisione negli allori edi
toriali dopo aver guidato una 
cordata per mettere le mani 
sul Corrlerone all'epoca della 
Pi II latto che si parli di .ter
zi-, nonostante le continue 
•mentite di Cabassl, rappre
senta da solo II radicale muta
mento delle condizioni che 
hanno reso possibile l'espe
rienza delle testate che solo la 
mania di grandezza e l'Insi
pienza gestionale di Zuzlc e 
Angeli hanno portate alla de
riva. Redazione, ovviamente, 
in subbuglio che ha dichiarato 
lo stato di agitazione ventilan
do scioperi e chiesto un in
contro entro 24 ore Vogliono 
garanzie di Indipendenza per 
fa testata e un nuovo manage
ment >chc abbia esperienza di 
quotidiani» Dal consiglio di 
amministrazione Ipsoa, Ca
bassl ha avuto Invece •gradi
mento» 

Questa mattina il nuovo incontro 
tra governo e Cgil, Cisl, Uil 
per definire la manovra finanziaria 
Del Turco: «Pronti per lo sciopero» 

La farsa della «minipatrimoniale» 
Gava in difficoltà con i Comuni 
In questo clima di confusione 
domani Amato riferisce alle Camere 

I sindacati a Goria: giù le carte 
Questa mattina, forse, si riuscirà a fare un po' di 
luce nella nebbia fitta che accompagna la prepara
zione della legge finanziaria. Gona incontra i se
gretari generali di Cgil, Cisl e Uil, il giorno prima 
che H ministro Amato riferisca a Camera e Senato 
in vista del varo previsto per giovedì prossimo in 
Consiglio dei ministri. Ma sui provvedimenti da 
prendere la confusione resta assoluta 

ANGELO MELONE 

• • ROMA Nel turbinio di 
ipotesi dalle quali dovrebbe 
(ma con quanta credibilità?) 
prender forma la legge finan
ziarla per l'88 l'unico punto 
fermo sembra essere la «piat
taforma* con la quale questa 
mattina I segretari generali di 
Cgil, Clsl e Oli si presenteran
no alla discussione con il pre
sidente del Consiglio chiedo
no che ci siano risposte con
crete ed immediate sugli sgra
vi Irpef, la perequazione delle 
pensioni, gli assegni familiari, 
Il peso delle «politiche» per il 
lavoro ed il Mezzogiorno Ma 
Insieme chiedono che si apra 
una trattativa, al di là della Fi
nanziaria, su grandi temi so
ciali come le pensioni, Il fisco, 
gli Investimenti per l'occupa
zione e la sanità DE fronte a 
questo, Ieri, l'ennesima riunio
ne con l'acqua alla gola del 

ministri finanziari definita in
terlocutoria «Le cifre - ha 
detto Gava - le metteremo 
giovedì» 

Quella dei sindacati e una 
posizione che chiede al go
verno uno sforzo ben maggio
re di una «contratta?ione» che 
finirebbe per far diventare il 
documento della finanziane -
preparato cosi confusamente 
- una sorta di ultima possibili
tà Ma su un punto I sindacati 
hanno posto un ultimatum 
«Se ci dovessimo trovare di 
fronte a gravi provocazioni -
ha detto Ottaviano Del Turco 
- come ad esempio la possibi
lità di Introdurre una patrimo
niale che colpisca tutti 1 ceti, 
allora si potrebbe parlare con
cretamente di sciopero gene
rale» 

•-'«avvertimento» è chiaro 
Tutt'altro che chiara, invece, è 

la strada che sta seguendo ap
punto 1 ipotesi di una «minipa-
(rimontale», venuta con sem
pre più forza nella scorsa setti
mana Ormai si può conside
rare un vero e proprio giallo, 
dai contorni tragicomici a re
gistrare le prese di posizione 
all'interno della maggioranza, 
non si capisce chi avrebbe 
avanzato la proposta e chi la 
sostiene Ognuno dei cinque 
«partner» o la respinge con 
sdegno o fa finta di non aver
ne mai sentito parlare Co
munque il ministro delle Fi
nanze, Antonio Gav? dopo 
aver preso precipitosamente 
le distanze dal provvedimento 
che lui stesso dovrebbe vara
re, len ha incontrato l'Asso
ciazione nazionale dei Comu
ni d'Italia L'Anci gli ha ripetu
to il suo no ad altn «balzelli» 
sulla casa, l'impossibilità - vi
ste le strutture attuali dei co
muni - di applicarli, la neces
sità preventiva di sanare pre
ventivamente il dissesto di 
duemila miliardi che rischia di 
lasciare gli enti locali nella 
bancarotta «A questo punto -
afferma II vicepresidente Ugo 
Vetere - si può mettere in 
campo una manovra che tra
sferisca tutto il settore delle 
imposte sul patrimonio Immo
biliare ai comuni Ma questo 
non si fa in due giorni e tanto-

Intervista a Victor Uckmar, tributarista di fama 

• • Lo Stalo si appretti » 
•premere dalle tanche del 
cltladlui altri ventimila Bi
liardi, Intanto Imprese fon
ile di prorìM Incorporano to-
cttti Inattive t Indebitata (te 
cosiddette «bare fiatali») e 
fratte a questo stratageana 
non pagano tasse. Le sembra 
giusto, prof. Uckmar? Come 
al può correli ere una slmile 

Il problema delle bare fiscali è 
solo uno dei tanti sintomi di 
disordine del nostro ordina
mento. un ordinamento caoti
co sotto il profilo legislativo, 
sperequato e vessatorio nei 
confronti di chi paga regolar
mente le tasse e vuole rispet
tare la legge Quella delle «ba
re» è una torma di eluslone 
fiscale che nasce da una legi
slazione inadeguata Tiri ha un 
•consolidato- negativo, ma in
tanto paga trecento-quattro-
cento miliardi di Imposta e 
per evitare una evidente spe
requazione ricorre, in man
canza d'altro, a questo tipo di 
strumenti Gli altn paesi han
no escogitato dei sistemi per 
evitare II fenomeno della «elu
slone» negli Usa, ad esempio, 
si è stabilito che un negozio 
giuridico abbia validità fiscale 
se esiste il «business purpose», 
cioè lo scopo commerciale 
Ma per applicare questo prin
cipio bisogna disporre dì 
un'amministrazione all'altez
za del compito, e mettere le 
imprese al riparo da ogni for
ma di arbitrio Già In Italia non 
sarebbe possìbile 

In realtà, sino all'anno scor
so le fusioni si facevano libe
ramente e il decreto di Visen
tin! ha Imposto limiti relativi 
sia al gruppo economico, sia 
all'entità delle detrazioni pos
sibili Per questo lo lo condivì
do 

Pero 11 problema dell'uso 
distorto di tale decreto re
sta., 

SI ma, mi creda, e poca cosa 
rispetto alle grandi questioni 
riguardanti l'assetto del siste
ma tributario La stessa consi
derazione vale per altri pro
blemi che vengono agitati pe
riodicamente, come le plusva
lenze e I imposta patnmonia-

Bare fiscali? Ma no, i problemi del sistema tributa
rio italiano sono ben altri e ben più gravi. Il caos 
incombe e la «stangata» non farà che accrescerlo, 
Così la pensa il professore Victor Uckmar, docente 
universitario a Genova, tributarista di fama Interna
zionale, consulente di ministri e di Stati (tra cui 
['Urss), La sua ricetta è: pagare su tutto, per pagare 
meno. 

PIERLUIGI GHIQGINI 

Victor Uckmar 

Perché, lei non è favorevo
le alla tassazione del gua
dagni di Borsa? 

Come no, si figuri1 Ma bisogna 
sapere che il 97 98% delle 
operazioni su titoli vengono 
effettuate o da imprese o da 
fondi comuni di investimento 
i quali pagano te tasse, sia pu
re in modo differente Resta
no da colpire le operazioni 
compiute dal «signor Rossi* 
Benissimo però ricordiamoci 
che rappresentano tutt'al più 
il 3% dell'intero ammontare, e 
che oltretutto bisognerebbe 
costituire un apparato solo 
per questo 

Per quanto riguarda la patri
moniale (che è uno dei miei 
punti di disaccordo con il pro
gramma del partito comunista 
e con l'amico Vincenzo Vi-
sco) vorrei sottolineare che 
nel nostro paese esistono già 
ben quattro imposte di questa 
natura l'Hor l'Invim il regi
stro e le successioni E poi mi 
chiedo come si riuscirebbe a 

farla applicare, visto lo sfascio 
del catasto (tre milioni di pra 
tiche arretrate!), e visto che 
nel 1985 i casi di venfica da 
parte dell'amministrazione fi
nanziaria sono stati meno di 
tremila 

Quando Guarino entrò per 
la prima volta alle Finanze 
non ci fu nessuno, fra il perso
nale della segreteria capace 
di far funzionare il computer 
installato sulla sua scrivania di 
ministro Ne so qualcosa per
ché ero presente Efficienza 
dell amministrazione organi
ci adeguati informatizzazio
ne ecco alcuni dei principali 
problemi da risolvere 

Dalle sue parole, prof. 
Uckmar, mi sembra di ca
pire che lei sarebbe In di
saccordo con la manovra 
annunciata dal governo, Il 
quale si propone fra l'altro 
di colpire la prima casa,.. 

Questo tipo di provvedimenti-
spot, assunti in modo convul 
so e non meditato aumenta
no il caos e rovinano ancor 

più il nostro ordinamento ta
bulano Su questo piano la 
mia critica è netta e pregiudi
ziale 

Se ritiene che questioni 
come le «bare» fiscali, le 
plusvalenze e la patrimo
niale siano tutto sommato 
di secondarla Importanza, 
pub spiegare come pensa 
che vada cambiato un si
stema da lei stesso defini
to «caotico, sperequato e 
vessatorio»? 

I problemi, ripeto, nascono 
dall'evasione «di dintto» e di 
fatto, ma anche dalla eccessi
va pressione fiscale che grava 
sui lavoratori dipendenti e in 
genere sui contribuenti one
sti La pressione è tanto eleva
ta che può persino portare 
delle aziende alla rovina, e il 
prelievo tanto pesante da im
pedire operazioni di migliora
mento della struttura impren
ditoriale 

In primo luogo bisogna in
cidere sulla spesa pubblica 
un buon padre di famiglia de
ve misurare la spesa sull'en
trata e non viceversa Ciò non 
significa solo •tagliare», ma 
anche impiegare le risorse in 
modo più produttivo Non è 
possibile che ti Comune di Ro
ma spenda 19 milioni per 
mantenere un bambino all'asi
lo, tanto vale mandarlo atl'A-
mencan Col-ege, dove la retta 
costa tre volta di meno Inol
tre è assolutamente indispen
sabile allargare la base impo
si Uva a mio parere l'obiettivo 
può essere raggiunto con una 
normativa «antielusione» pre
cisa e categorica, cioè abo
lendo tutte le esenzioni, le 
agevolazioni, le discrimina
zioni oggi esistenti In altre pa
role, bisogna tassare tutto 
Bot, titoli immobili 

Anche la compravendita 
delle azioni In Borsa? 

Si, certo Solo con un inter
vento cosi ampio si possono 
ndurre drasticamente le ali
quote, e quindi rendere il si 
stema sopportabile per tutti 
Quando un cittadino sacnfica 
alla collettività un terzo del 
reddito penso proprio che 
abbia dato abbastanza 

Antonio Pininato Ciorgio Benvenuto Franco Marini 

meno con l'improvvisazione 
che il governo sta mostrando 
E, d'altra parte, gli stessi fun
zionari del ministero mostra
vano perplessità nelle possibi
lità di applicare una minipatri
moniale Slamo disponibili an
che a studiare una legge dele
ga per riordinare l'intero set
tore - conclude Vetere - e su 
questo il ministro è apparso 
Interessato ma I tempi sono 
ben più lunghi» Dal che si può 
ricavare che Gava continua a 
mantenere tutte le sue nserve 
sulla manovra ipotizzata dal 
governo per far entrare in 
qualche modo cinquemila mi

liardi in più Di difficile appli
cazione appare anche l'«iper-
bollo» sulle vetture diesel da 
calcoli del ministero delle Fi
nanze sì deduce che I imposta 
dovrebbe aumentare di ben 
quattro volte per ottenere il 
gettito previsto 

Due episodi che mostrano 
in modo emblematico con 
quanta approssimazione si sta 
procedendo Tanto da rende
re vane per il momento pro
poste di nforma complessiva 
quali quella avanzata dall'An-
ci o I altra - resa nota al termi
ne della riunione di segreteria 
della Cgil - della introduzione 

di una "patrimoniale propor
zionale e non progressiva» 
Perché sia chiaro «che non 
dovrà essere solo un momen
taneo espediente per ottenere 
un qualche gettito - ha detto il 
segretario confederale Vige-
vani - siamo disponibili a di
scuterne» 

Intanto 1 Associazione dei 
mutilati ed invalidi civili ha an
nunciato una manifestazione 
di protesta per il 29 ottobre a 
Roma mentre I Uppi annun
cia che il 17 ottobre migliaia 
di piccoli proprietari telefone
ranno a palazzo Chigi per 
chiedere il blocco della tassa
zione sulla prima casa 

Confagricoltura: 
l'etanolo 
da cereali 
costa troppo 

Sulle proposte di Gardini per la produzione di bioetanolo 
si e espresso il presidente della Confagricoltura Wallner 
ribadendo ta propna contranetà In pnmo luogo per il 
drenaggio di nsorse comunitane che tate progetto com
porterebbe, a discapito di altri interventi a favore degli 
agricolton In secondo luogo la Cee, per Wallner, deve 
assecondare gli sforzi degli industnali capaci, e Gardini è 
tra questi, per (avonre la ncerca e la creazione di impianti 
pilota necessari per accertare le concrete possibilità di 
utilizzazione del prodotti alcoltgeni per la produzione di 
bioetanoto Però, allo stato dei fatti, secondo il presidente 
delia Confagricoltura, «non vi può essere convenienza 
nell aiutare la trasformazione dei cereali In etanolo, se 
l'obiettivo è quello di sostenere direttamente gli agncolto-

Anchea 
Bruxelles 
si discute 
di bioetanolo 

Delle sovvenzioni alla prò 
duzione di bioetanolo si di
scuterà motto probabil
mente su proposta della 
Francia nel Consiglio dei 
ministri dell'Agricoltura riu
nito a Bruxelles per affron
tare le prospettive di rifor

ma della politica agncola comunitaria alla vigilia di una 
nunione della Commissione europea da cui dovrebbero 
scaturire proposte precise Sara presente per l'Italia il mini 
stro Filippo Maria Pandolfi che con i suoi colleghi dei 
•dodici» dovrà decidere se autorizzare la Commissione 
della Cee a modificare i meccanismi di pagamento agrico
li, trasformando gli anticipi in rimborsi, per evitare che la 
Comunità si trovi tra poche settimane senza fondi di cassa 
per far fronte agli investimenti 

Petrolio 
Accordo 
Aglp-Cìna 

Un accordo supplementare 
per lo sviluppo di un giaci
mento petrolifero situato al 
largo della costa meridio
nale del Mar della Cina è 
stato firmato oggi dall'Agip 
Overseas Ltd , consociala 

1 .«iM.MMM.Mi dell'Agip Spa, società capo-
settore del gruppo Eni, con l'Ente petrolifero di Stato cine
se (Cnooc) Il giacimento, denominato «Muizhou 21-1», 
scoperto nel 1985, è situato al largo di Canlon ed ha 
erogato, nel corso delle prove effettuate su due dei quattro 
pozzi perforati, una produzione giornaliera di 1000 tonnel
late, successivamente saranno messi in produzione anche 
gli altn due pozzi È previsto che il giacimento entrerà in 
funzione nel 1990 e che il rendimento massimo annuo 
raggiungerà le 980mila tonnellate L'annuncio è stato dato 
stamani, a Venezia» in occasione del 13' Congresso inter
nazionale di geochimica organica, organizzato dall'Agip 

ROBERTO MONTEFORTE 

«Nel sistema fiscale domina il caos 
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